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afirma. 

CASA PROPIA 

Andrea Muñoz tiene otra 
historia que marcó su vi- 
da. “Un día vimos en la te- 
levisión la historia de una 
mujer que le escribió una 
misiva a Lucía Hiriart, im- 
plorando ayuda para tener 
una casa”, recuerda. 

Como ella tampoco te- 
nía una vivienda propia, 
una de sus vecinas la ani- 

mó a escribir una carta y, 
sin nada que perder, la re- 
dactó. Al día siguiente to- 
mó un bus y fue, con sus 

hijos, al Palacio de La Mo- 
neda. Fueel 9 de diciembre 
de 1980. Contra todo pro- 
nóstico, Andrea y sus hijos 
fueron recibidos por una 
representante del gabinete 
presidencial de Augusto Pi- 
nochet. “Mientras habla- 
ban conmigo, a mis hijos 
losatiborraron con leche y 
galletas. Una vez termina- 
da la conversación, me 
acompañaron a la puerta, 
meregalaron leche, choco- 
late y galletas para el viaje 
de regreso, indicando que 
me contactarían pronto. 
Volví a Cartagena llena de 
esperanza”, asegura. 

Casi tres meses des- 
pués, el 5 de marzo de 
1981, un par de carabine- 
ros de la Guardia de Pala- 
cio llegó al lugar donde 
alojaba en el balneario. Los 
funcionarios — policiales 
traían consigo una carta 
de la primera dama, don- 
de se le solicitaba ir a en- 

trevistarse con Hugo La- 
rraguibel, oficial de Ejérci- 
to designado como alcalde 
deese momento, para que 

  

EL DÍA DE SU MATRIMONIO. 

6 
Estaba tan feliz 
por tener un 
terreno para mí, 

dejar de depender 
de otros, que no 
me importó todo 
el esfuerzo que 
tuve que realizar. 
La gran 
motivación 
siempre fueron 
mis hijos”, 

Andrea Muñoz Carrera 

se le asignara el sitio don- 
deviviría. 

La situación, rememo- 
ra ella, no estuvo exenta 
de polémica, porque el al- 

calde no se tomó bien l

misiva que le mostró An
drea y dudó de su presi
dencial origen. Por est
motivo, la vecina llam
por teléfono a La Moneda
y, un par de días después
volvió a la oficina del alcal
de, esta vez acompañada
por un par de policías en
viados directamente desd
el Gobierno. 

Esta segunda visita n
dejó espacio a dudas, y An
drea obtuvo un terreno e
lo que hoy es el pasaje Ca
lama. Se trataba de un lu
gar con mucha pendiente
pero eso no la desanimó 
comenzó a erigir, con ayu
da de una amiga, una im
provisada choza, con ma
deras y fonolas que consi
guieron. 

La vida en su tierr

adoptiva no tuvo un co
mienzo fácil. Las primeras
noches se veía el cielo des
de el lugar donde dormía.

“Estaba tan feliz por tene
un terreno para mí, deja
de depender de otros, qu
no me importó todo el es
fuerzo que tuve que reali
zar. La gran motivación
siempre fueron mis hijos
a los que saqué adelante
en medio de todas las ca

rencias que nos rodea
ban”, admite. 

Fueron los recuerdos d
esas noches frías de comien

zos de los años 80", una mo
tivación para que Andrea
con sus 82 años, haya llega
do hasta el albergue de per
sonas en situación de call

en San Antonio, a entregar
les gorros delana, tejidos po
sus propias manos, a los 2
residentes del lugar. 

Trabajadores de restaurantes 
de la caleta se capacitan en 
inglés para atender a turistas 
El objetivo es que puedan comunicarse con pasajeros de 
cruceros y del Tren del Recuerdo que no hablen español. 

Crónica 
cronica(lidersanantonio.cl 

a Municipalidad de 
L San Antonio, a través 

de su oficina de De- 
sarrollo Turístico, puso en 
marcha un plan decapaci- 
tación dirigido a trabaja- 

dores y locatarios de los 
restaurantes de la caleta 

Pacheco Altamirano de 
San Antonio, con el fin de 

que puedan comunicarse 
y atender a los turistas ex- 
tranjeros que llegan a este 
tradicional sector gastro- 
nómico de la comuna. 

El objetivo de la inicia- 
tiva, que cuenta con apo- 
yo de la Cámara de Co- 
mercio Detallista y del Ins- 
tituto Aiep, es facilitar la 
comunicación del perso- 
nal de restaurantes, como 
garzones y administrado- 
res, con visitantes que no 
hablen español para ofre- 
cerles sus productos y ser- 
vicios. 

“Estamos muy conten- 

tos de convocar a todo es- 

te público de los restau- 
rantes turísticos de la cale- 
ta Pacheco Altamirano. 

Esta es una primera eta- 
pa, ya que después se hará 
extensivo a otras áreas de 
San Antonio. Partimos 
por las zonas turísticas, 
donde llegan el Tren del 

Recuerdo y los pasajeros 
de los cruceros. Entonces 
tenemos que capacitarlos 
en inglés y este curso se 
trata de eso”, indicó Mar- 
co Parisi, encargado de la 
oficina de Desarrollo Tu- 
rístico del municipio sa- 
nantonino. 

  

ALTO INTERÉS 
Rafael Letelier, presiden- 
te de la Cámara de Co- 
mercio Detallista de San 
Antonio, destacó el alto 
interés que tuvo esta pro- 
puesta de capacitación. 
“La cantidad de gente que 
vino y tomó este curso es 
harta. Más de 30 personas 
quedaron fuera en el pri- 
mer llamado que hicimos 

il 

LA CAPACITACIÓN SE REALIZA EN EL AIEP EN BARRANCAS, 

al 
La cantidad de 
gente que vino y 
tomó este curso 
es harta. Más de 
30 personas 
quedaron fuera 
en el primer 
llamado que 
hicimos”, 

Rafael Letelier, 
presidente del comercio 

detallista 

y eso es una muestra de 
que hay interés en capaci- 
tarse, lo que es muy bue- 
no porque va a significar 
atender mejor a nuestros 
turistas, poder entender 
lo que quieren en inglés y 
satisfacer sus requeri- 
mientos. Estamos en un 
punto de partida, traba- 
jando muy de la mano 
con la oficina de Turismo 

y con el municipio”. 
El concejal Alexis Liza- 

ma, presidente de la Co- 
misión de Turismo del 
concejo municipal, co- 
mentó que “estoy muy 
contento por la realiza- 
ción de este curso que está 
enfocado en las personas   

que trabajan atendiendo 
público específicamente 
en el sector de la caleta. 
Felicitaciones a cada uno 
de los participantes y a la 
oficina de Desarrollo Tu- 
rístico que lo promueve”. 

Nayareth Osorio, una 
de las participantes del 
curso de inglés, contó que 

“soy administradora en el 
restaurant La Jovita. Esta- 
mos tratando de surgir co- 
mo empresa más que na- 
da, y nuestro jefe siempre 
nos impulsa a mejorar. 
Queremos ir mejorando el 
área del habla (en inglés) 
para dar un mejor servicio 
y que la gente vea que nos 
esforzamos cada vez 
más”. 

Carolina Murillo, otra 
de las alumnas selecciona- 
das y garzona de La Jovita, 
manifestó que “una de 
mis tareas consiste en cap- 
tar clientes, por lo que nos 
dificulta llegara las perso- 
nas extranjeras que no sa- 
ben nuestro idioma. Co- 

mo lo dije antes, gracias 
por esta oportunidad que 
nos están dando”. 

Para comunicarse con 
la oficina de Desarrollo 
Económico está disponi- 
ble su cuenta de Insta- 

gram (Odesarrolloecono- 
mico.sanantonio. Está 

ubicada en José Ollino 20, 
Barrancas. o
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